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市 委 书 记
卢荣春强调，大
力 发 展 镇 域 经
济 是 破 解 我 市
城乡区域发展不
平衡的基本路径，
紧紧扭住发展镇
域经济这个重要
抓手，以镇带村，
融合城乡，走出一
条更高质量、更有
效率、更可持续的
发展路子，引领推
动全市63个镇街
环境面貌明显改
善、社会治理日益
增强、人民生活质
量进一步提升。

今期思享会邀请部分镇街
干部群众、人大代表、政协委
员，围绕“如何发展镇域经济、
走共同富裕之路”主题展开热
议，敬请垂注。
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④

——建设高质量发展的美丽云浮特别报道

发展镇域经济
走共同富裕之路

云城区高峰街道居民潘南升：
加大招商引资，深化老旧小区改造
……这几天一直关注我市要大力
发展镇域经济的利好消息，对云浮
的发展更加充满信心。我在高峰
街新桂小区居住了20多年，以前小
区一直存在“脏、乱、差”的状况，但
今年开展的老旧小区改造，新桂小
区路面变平整了，停车规范了，色
调统一了，彻底改变老旧小区脏乱
差的面貌，一个老旧小区“靓”起
来，一栋栋旧房子穿上“新”衣裳。
加上博林路的贯通、菜丁博林市场
的启用，以及周边养老幼托、便利
店等公共服务配套设施日臻完善，
切实让居民感受到镇域经济发展
带来的实惠。自从小区改造后，规
划了停车位，我们出入就更加方便
了，而且环境也美化了，现在住在
这里有更多的幸福感和安全感。
目前高峰街道的环境逐渐变好，但
随着新建小区入住的人越来越多，
人口密度较大，周边却缺少大型商
业综合体和大型超市配套，无法承
载辖区居民的消费需求。希望能在
深化老旧小区改造和规划建设的同
时，引入大型商业综合体或超市，填
补高峰街的商业格局，进一步推进
街道环境空间更新、面貌更新、功能
更新，为老百姓带来全新的生活体验
和便利的生活服务，从而推动镇域经
济可持续发展。

罗定市个体户李华源：我在云
浮发布、云浮日报等微信公众号看
到市委提出大力推动镇域经济发
展的消息，作为商家我深受鼓舞。
希望罗定能借云浮市委大力发展
镇域经济的东风，进一步完善城市
基础设施，优化营商环境，大力发
展商贸服务业，推动镇域经济高质
量发展，让我们商户也享受到镇域
经济发展带来的利好。我在罗城
经营电脑维修、零售业务已有十多
年，见证了罗城街十多年的发展。
随着罗定城市发展，作为中心城区
的罗城街基础设施逐步完善，大润
发、天河城、同富商业中心等一个
个大型城市综合体不断涌现，商贸
业越来越繁荣。但和珠三角相比，
仍存在较大的差距。如今，云浮市
委提出大力发展镇域经济，对罗城
经济发展是一个难得的机遇。希
望罗城能抓住机遇，大力推进城市
基础设施升级，规划建设更多的停
车位、公园、充电桩等配套设施；
同时继续推进产业转型升级，大力
发展功能完备、特色鲜明、辐射强
劲的商贸服务业，辐射带动小商户
发展。要大力优化营商环境，进一
步简化办事流程，通过推广网上政
务服务平台等，进一步方便群众办
事。另外，最好能出台一些扶持小
商户发展的政策措施，进一步激发
经济发展活力。

云城区企业主何云：这几天在
《云浮日报》、云浮发布微信公众号
等看到云浮要大力发展镇域经济，
各地的领导也纷纷表态要大力推
动当地镇域经济发展的报道。作
为一名普通市民，看到这些确实令
人振奋人心，也看到了发展的希
望。我们相信在市委的领导下，云
浮的镇域经济会发展得越来越
好。我在云城街经营装修材料已
经近10年，顾客从以前小区居民为
主，到现在更多的是农村群众，说
明了越来越多人注重有品质的生
活，但也发现，一些城镇与村、村与
村之间的发展还存在一定的差距，
发展得不是很均衡。我们去送装
修材料的时候，看到一些农村建设
规划得很漂亮，但有一些村虽然离
城区比较近，村的规划发展却不是
那么好，整体还是比较乱。要发展
镇域经济，农村城镇化也是一个重
要组成部分，是提升城镇化质量的
基础。希望当地的政府部门，能按
照科学发展观的要求，统筹兼顾、
合理布局，妥善处理区域发展中的
各方面关系。特别是农村的发展，
要结合各村实际，找准发展定位，
明确发展重点，采取措施做大做强
适合的产业，形成自己的特色和优
势，让更多落后的村庄发展壮大起
来，共同走出一条协调发展、和谐
发展、共同富裕之路。

记者 罗强 陈锐兵 林峰 游思明 梁湛华 钱枫

找准突破口 强镇兴村富农
新兴县河头镇党委副书记梁赞

勇：镇域经济的发展对于实施乡村振
兴战略有着重要意义，镇域经济在承
接产业转移、优化经济结构、推进城镇
化、吸纳农村富余劳动力等方面发挥
着重要作用。河头镇山青水秀，环境
优美，蜂蜜产业、特色饮食等颇具特
色，希望伴随着这次镇域经济发展的
大好机遇，让河头实现大发展，人民群
众更加富裕。河头镇将不断增强镇域
经济发展内生动力，结合乡村振兴，进
一步推动农业产业化调整，重点抓好

“山水”保护，充分发挥生态优势资源，
持续提升各村“一村一品”优质农产品
质量，抓好荔枝、青梅、笋竹、肉桂、桑
树等生产种植，促进优质农副产品增
产增收；依托河道建设和治理，大力推
动“河道经济”发展，不断提高“青山绿
水”与乡村旅游的融合力度，以“一村
一品”带旺“一村一游”，以点连线，连
线成面，带动河头绿色经济发展。希
望市委、市政府能够给予乡镇更多的
政策和财政支持，助力全市镇域经济

实现大发展。
云安区镇安镇党委委员陈广博：

发展镇域经济是镇安实现跨越发展千
载难逢的机遇，作为镇干部也是推动
镇域经济发展的主要实施者，我认为
要紧紧抓住镇安当前面临的“四个重
大机遇”（国家级全域土地综合整治示
范镇、省政府发展研究中心和广发证
券驻镇帮扶、市委聚焦做大做强“镇域
经济”攻坚突破、区委加快在镇安开辟
工业“第二战场”），紧扣“工业重镇、活
力镇安”这一镇域经济发展主题，瞄定

“四个重点方向”（新型工业集聚区、特
色农业主产区、商贸活动中心区、基层
综合治理样板区），聚力打造产业集
聚、商贸繁荣的一二三产业高质量融
合发展标杆镇。绿色是云浮的底色，
更是镇安镇域农业经济发展的主色
调，未来的镇安将会是特色农业的主
产区。镇安将充分利用全镇土地特别
是 10多万亩的丰富山地资源，实施集
约化发展，加强龙头带动，实施“公司+
公司+农户”的总体发展模式，引领农

业向规模化、产业化发展。并谋划推
进镇安大圳修复工程，解决农业种植
区“干旱难收”问题。打造省级农业产
业园，优化打造特色产品展销中心。
引入专业运营商，配套电商平台、物流
配送，发掘“风味麻竹笋、云山咖啡、传
统肉桂”等地方特色产品的潜能，创建

“镇安品牌”，擦亮“镇安名片”。接下
来，镇安将进一步加强商贸集散地建
设，不断增强线上销售推广平台建设，
全面打造镇安新时代商贸汇集地，建
设“一圩璀璨，五星争辉”的连片乡村
建设示范带，重点谋划将幌伞建卫村、
河西山根村打造成为 3.0版本的美丽
宜居示范村，让人民群众切身享受到
社会发展的红利。

市人大代表张昆生：乡镇就要紧
跟市委、市政府的中心工作部署，脚踏
实地地做好镇域经济发展工作。例如
高峰街道，可以在大型贸易批发市场
等领域做好文章。众所周知，去年暴
发的疫情对云浮的石材产业造成了一
定冲击，我们要借助云浮疫情“零发”

的大好形势，大力发展石材产业，重新
擦亮石材这张“云浮名片”，打造石城、
云城、河口、思劳、腰古等各镇（街）的

“循环经济链”，重现“百里石材走廊”
的辉煌。做好镇（街）石材产业必须要

“环保先行”，做到生态发展、生态优
先，出台配套的、常态化、持续性的相
关法规政策，引导石材产业健康发
展。同时，加强镇（街）的配套支持政
策，例如外来投资者及务工人员子女
读书问题、高端人才在云浮使用公积
金、医保等问题，打造乡镇干事创业的
好环境。同时，乡镇要因地制宜建设
一些大型的贸易批发市场，带动乡镇
的制造业、种植业、物流业，切实解决
农民的出路问题；要提升乡镇企业、经
济团体的信誉度，打响诚信品牌，提升
乡镇企业及产品的竞争力。南药种植
及农业合作社要提升“产供销一条龙”
服务质量，消除农民的后顾之忧。

市政协委员邢刚：镇域经济是全
市经济的“基础经济”，是“塔基”。要
牢牢把握镇域经济发展的主动权非常

关键，最终达到镇域经济高质量可持
续发展的良好局面。我认为，镇域经
济按照“绿色发展”模式前行是正确
的，特别是南药种植、旅游观光产业
等。通过强有力的镇域经济带动乡镇
的教育、医疗等领域的发展，可以吸引
更多的高端人才落户云浮的乡镇，助
力乡镇发展。希望上级部门能“下放”
更多的“事权”给乡镇，为乡镇创造更
广阔的干事创业空间，提升乡镇干部
职工的积极性。也希望有更多的医疗
技术人才主动“下沉”到乡镇去，服务
镇域经济，服务就业人群和广大群
众。同时，希望云浮广大乡镇要在道
路上做好文章，打造好宽敞、笔直的
镇村公里，做到“路通财通，路靓财
旺”。此外，可以大力发展南药种植
及加工产业，与旅游观光融合起来，
做成具有云浮特色的“康养旅游产
业”，把更多的创新科技放在乡镇，完
善相关产业链，让我们的乡镇人气旺
起来、财气旺起来、生态美起来、生活
富起来。

发展镇域经济
提升群众幸福感

罗定市罗镜镇群众陈凯兴：镇域经
济作为县域经济的重要支撑，是一个区
域经济实力的重要体现。镇域经济发展
水平直接影响和决定一个区域的经济发
展速度。特别是就实现共同富裕而言，
要缩小与发达地区的差距，加快镇域经
济发展，提升镇域经济总体实力是关
键。罗镜镇近几年经济社会发展取得了
较大的进步，但与发达地区相比仍存在
非常大的差距。云浮市委提出大力发展
镇域经济，非常具有针对性。近年来，罗
镜镇党委政府打造了凤凰山工业园，稻
米、镜菜、核雕等特色产业也有一定的知
名度，蔡廷锴故居、云沙温泉等景点吸引
不少游客，特色小吃、酒店旅业得到发
展。这些都是罗镜进一步推动发展镇域
经济的优势所在。希望镇里能借云浮市
委大力发展镇域经济的东风，积极争取上
级政策支持，继续做大做强罗镜米、花生、
蔬菜、核雕等特色产业，引进更多的企业
落户凤凰山工业园，积极发展文旅产业，
推动镇域经济高质量发展。同时，继续做
好美丽圩镇建设和乡村振兴文章，进一步
提升群众的幸福感获得感。

连滩镇党员、干部高广贤：镇域经济
是基于新型城镇化和乡村振兴战略背景
下结合云浮实际而探索出的新路径、新
理论，是推动云浮高质量发展的新突破
口。作为一名基层乡镇党员干部，我认
为市委领导发展镇域经济这一部署是接
地气、格局大、眼光远的战略部署，为我
们发展指明了方向，也让我们基层工作

者更有动力，更加明白了自己的使命感
与价值。大力发展镇域经济是实现共同
富裕的有力抓手，一方面大力发展镇域
经济能有力推进基层能力现代化，提升
人民生活水平，让群众获得感更满，幸福
感更多，安全感更强，推动实现共同富
裕；另一方面发展镇域经济能促进我市
发展更充分更平衡，破解城乡二元结构，
缩小贫富差距，进一步推动实现共同富
裕；此外，发展镇域经济更能促进国内双
循环，镇发展起来了，人民富起来了，更
能促进消费，培养更多消费主体，激发内
生动力，带动群众就业以及生活品质改
善，推动共同富裕取得更明显的实质性
进展。机遇难得，机不可失，在大力发展
镇域经济的热潮中更需要充分发挥党建
引领作用，发挥党员干部先锋模范作用，
作为基层党员，我们要以“慢不得、坐不
住、等不起”的紧迫意识、“人一我十、人
十我百”的拼搏精神投入到镇域经济建
设中，为全面带动乡村振兴、实现共同富
裕贡献力量。

河头镇步郎村群众李炳文：以前农
村穷，就是因为乡镇没有配套产业，农产
品卖不出去，卖不起价格。如今市委、市
政府提出大力发展镇域经济，真心期盼
镇域经济能够早日发展壮大，这样不仅
可以让农民实现家门口择业就业，平时
还可以照顾家庭，而且也可以增加农民
收入，壮大镇域财政实力，让乡镇政府有
更多资金用于改善民生，从而进一步提
升群众的幸福感。

完善基础配套设施
实现城乡共同富裕


